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ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Совета Народных Комиссаров СССР

О мероприятиях по Ленинградскому государственному

университету в связи  с  120-летием со дня его

основания

В связи с 120-летием со дня основания Ленинградского государ-

ственного университета и учитывая его выдающиеся заслуги в области
подготовки высококвалифицированных кадров по различным отраслям

'знания и развития советской науки, Совет Народных Комиссаров по-

становляет:

1.  Предложить СНК РСФСР включить в план капитальных работ
на 1940 год следующее строительство по Ленинградскому государствен-

ному университету:

а)   студенческого общежития на 500 чел. — 2,5 мил. руб.;
б)   окончание реконструкции здания поликлиники и историче-

ского факультета университета —600 тыс. руб.
2.  Предложить Наркомпросу РСФСР "за счет отпущенных ему по

смете сумм на 1939 год ассигновать в текущем году Ленинградскому
государственному университету 200 'тыс. "рублей на приобретение ин-

вентаря для студенческих общежитий.
3.   Установить с 1939—40 учебного года 25 персональных стипен-

дий по 300 рублей для особо выдающихся студентов и 5 персональных

стипендий по 600 рублей для особо выдающихся аспирантов уни-

верситета.

Зам. Председателя СНК Союза ССР Н. БУЛГАНИН

Управляющий делами СНК Союза ССР И. БОЛЬШАКОВ

Москва, Кремль, 11 мая 1939 г.

ОРГАН
БЮРО   ПАРТОРГАНИЗАЦИИ,

КОМИТЕТА   ВЛКСМ,

ПРОФКОМА,    МЕСТКОМА

И   ДИРЕКЦИИ

ЛЕНИНГРАДСКОГО

ГОСУДАРСТВЕННОГО

УНИВЕРСИТЕТА

ПАРТ И Й КАЯ  ЖИЗНЬ

ЙаП:
ЗА ПЕРЕДОВУЮ НАУКУ!

"ічь товарища Сталина,
годовщину которой отме-

чала 17 мая вся наша страна,

стала программой действий
всех научных работников на-

шей страны.

Ірошедший    год   высшая

Укола  работала   под  знаком

..... ., ;...::,;::. і

рищей   Стал;. на   и Молотова
и достигла на этом пути но-

вых успехов. Повысилось ка-

чество   обучения   студентов,

улучшилась  научная  работа.
XVIII партийный съезд по-

ставил новые огромные зада-

чи перед высшей школой Со-
ветского   Союза.   Наряду    с

увеличением контингента сту-

дентов до  650  тыс. человек*

гл/^ое     внимание    должно

быод? уделено повышению ка-

чества высшего образования.
Исключительноезначение для

дела подготовки высококва-

лифицированных   и    полити-

чески    грамотных   специали-

стов имеют  слова   товарища

Сталина о связи научной спе-

циальности   с   марксистско-

ленинской  наукой   об   обще-
стве:

„Ленинец не может быть
только специалистом облюбо-
ванной им отрасли науки, — он

должен быть вместе с тем поли

тиком-общественником, живо

интересующимся судьбой
своей страны, знакомым с за-

конами общественного разви-

тия, умеющим пользоваться

этими законами и стремя-

щимся быть активным участ-

ником политического руко-

водства страной".    ч

Сотни научных работников
и тысячи студентов ЛГУ
упорно изучают сейчас марк-

сизм-ленинизм. За годы Совет-
ской власти наш универси-

т0 дал стране около 20 тыс-

специалистов. В этом году

он выпускает еще 865 чело-

век, которые не только хо-

рошо владеют математикой,
химией, биологией, историей,
но получили и значительную

марксистско-ленинскую под-

готовку.   Однако   это   лишь

первые шаги и надо сделать

еще   очень многое.

В речи на совещании ра-

ботников высшей школы тов.

Молотов указал всем науч-

ным работникам, что выпуск

полноценных учебников для

высшей школы —эта главней-

ПЗрячо откликнулись акаде-

мики, порофессора, лучшие

представители советской на-

уки на этот призыв. За истек-

ший год профессора и пре-

подаватели нашего универси-

тета написали и издали 51

учебник и подготовили к пе-

чати еще 24.

Коренной поворот в работе
высшей школы, который на-

метился после речи товарища

Сталина, нашел свое выра-

жение и в улучшении всей

научно-исследовательской ра-

боте кафедр и факультетов,
в приближении этой работы
к жизни. Однако в ЛГУ этот

поворот совершается еще

очень медленно. Наш универ-

ситет обязан найти свое место

и помочь разрешению истори-

ческой задачи — догнать и

перегнать передовые капи-

талистические страны в тех-

нико-экономическом отноше-

нии.

Мы отмечаем годовщину

исторической речи товарища

Сталина в момент, когда на

факультетах уже началась ве-

сенняя экзаменационная сес-

сия и сдача государственных

экзаменов.

Провести весеннюю сессию

четко и организованно, обес-
печить явку всех студен-

тов на экзамены, объявить
войну начетчичеству и верхо-

глядству, которые имеют еще

место среди части студентов,

решительно бороться с ли-

берализмом в оценке знаний
отдельными" преподавателя-

ми — таковы наши ближай-
шие задачи.

Ответим на заботы партии

правительства    отличным

ПЕРЕСТРОИТЬ  ПАРТИЙНУЮ РАБОТУ В СООТВЕТСТВИИ
С РЕШЕНИЯМИ XVIII СЪЕЗДА ВКП(б)

Новый устав ВКП(б), принятый

ХѴШ партсъездои, вносит много

нового в работу нашей партийной

организации.

Выборы бірро' факультетских орга-

низаций—исключительно Еажное со-

бытие в жизни университета. Основ-

ная цель создания партийных бюро

состоит в том, чтобы выращивать и

воспитывать членов партии в духе кол-

лективного руководства.

Уже первые отчетно-выборные со-

брания факультетских организаций

демонстрируют крепость наших пар-

тийных рядов и усиление роли ком-

мунистов в жизни университета. От-

четы парторгов обсуждаются активно

и серьезно.

Так, на биофаке не было ни одного

случая неявки на партсобрание по

неуважительной причине, а из 37 че-

ловек присутствовавших 16 человек

приняли участие в обсуждении
доклада парторга.

В состав партийных бюро избира-
ются товарищи, способные организо-

вать массы на борьбу за великое дело

Ленина — Сталина.
На опыте работы двух факультетов ^~

биологического и географического, —

видны недостатки, свойственные ра-

боте всей пэртийнойорганизации ЛГУ.
Участие члена и кандидата партии

в партийной работе является одним

из условий воспитания и проверки

личных качеств коммуниста. Между
тем у нас многие члены и кандидаты

партии вообще не вовлечены в пар-

тийную работу. Как назвать такое

положение вещей, когда на истори-

ческом факультете около 50 человек

освобождены" от партийной работы?

жденных", в то время,   как  на таких)
ответственных участках,   как оборон- I
ная работа,   нет ни одного   коммуни-

ста.    Не этим ли объясняется   нали-

чие в нашей организации кандидатов
со етажем в 7 — 8 лет?

После исторических решений ХѴШ
съезда ВКП(б) усилили приток заяв-

лений о приеме в партию. В партию

вступают передовые люди универси-

тета, стремящиеся еще лучше рабо-

тать на благо нашей родины под ве-

ликим знаменем Ленина — Сталина.
Однако ещене все товарищи изфакуль-
тетских организаций поняли, что речь

идет не вообще о приеме, а об актив-

ном отборе в ряды партии. Недавно
партбюро университета разбирало
заявление тов. X. При этом выясни-

лось,   что тов. X.   не читала   ни про- і

граммы, ни устава партии и незнакома

с решениями XVIII съезда. Факт этот

не нуждается в комментариях и дает

полное представление о работе фа-
культетской организации.

Больше внимания требует руковод-

ство научной и учебной жизнью уни-

верситета. Пора переходить к реше-

нию принципиальных вопросов в этой
области. Первые шаги на этом пути

сделала парторганизация биофака, ко-

торая, не ограничиваясь изучением

работы генетических кафедр, занялась

вопросами методологии, вопросами

идейного направления всей научной

работы факультета. Это еще только

начало, и партбюро биофака пред-

стоит впереди большая борьба за вне-

дрение в университете идей новато-

ров науки —Мичурина и Лысенко.

С вопросами партийности в науке

непосредственно связан вопрос об
овладении марксизмом-ленинизмом.

Крупнейшим недостатком в работе

партийной организации университета

является такое положение, когда боль-

шая группа коммунистов(около70чел.)
не .изучающих основ марксизма-лени-

низма в порядке учебной работы, не

организована на повышение своего

идейно-политического уровня.

Большинство товарищей все еще

„собирается" заняться систематиче-

ской работой над собой, а пока что ссы-

лается на свою перегруженность рабо-

той. В этой связи очень характерна ра-

бота кружка, кружок укомплектован

по индивидуальному и добровольному

принципу-, руководит им квалифици-
рованный преподаватель т. Зайцев.
Все,   казалось   бы, обстоит   хорошо

Объяснить это можно только од ■-

партийная орган, ізац.і.-:

дело на самотек, успокоившись на

том, что раз участие з кружкедобро-

вольно, то значит и вмешиваться в это

дело не следует. Такое положение

дальше недопустимо.

Роль университета в III сталин-

ской пятилетке огромна. В его стелах

создается наука, вооруженная самой

передовой теорией — марксизмом глени-

низмом.

И коммунисты, призванные возгла-

вить решение этой задачи, обязаны
этой теорией овладеть. За это должны

бороться новые  факультетские бюро.

И. Волков,
и. о. секретаря бюро

парторганизации ЛГУ

КОММУНИСТЫ ГЕОФАКА
ЗАНЯЛИ ВЕДУЩЕЕ МЕСТО

В УЧЕБЕ

Впереди большая работа
16 мая состоялось отчетно

выборное собрание партийной орга-

низации биологического факультета.
С отчетным докладом выступил парт-

орг т. Айрапетьянц. После доклада

развернулись оживленные прения,

в которых приняли участие тт. Зай-
цев, КоЕерга, Иванов, Ширяев, Дей-
нека, Рафики, Богданов и др.

За отчетный период в кандидаты

партии принято много товарищей,
политически выросших и выдвинув-

шихся во время подготовки к выбо-
рам в Верховные Советы СССР и

РСФСР. Всего в кандидаты партии

за это время принято 7 чел. (Ко-
верга, Гречухина, Мазилкин, Шахле-
вич и др.). В члены ВКП(б) принято

10. проверенных, преданных партии

кандидатов.

На основе социалистического со-

ревнования достигнуты большие ус-

пехи в деле академической успевае-

мости, укрепления трудовой дисцип-

лины и улучшения постановки учебно-
производственной работы, в резуль-

тате чего факультет из отстающего

выдвинулся на второе место по уни-

верситету.

Как положительную работу на фа-
культете следует отметить начало

пересмотра научно- исследовательской
тематики кафедр и организации не-

которых мероприятий в борьбе за

передовую биологическую науку (кри-
тика работы генетических кафедр и

создание кафедры дарвинизма). Необ-
ходимо также отметить успехи в делеходимо также отметить успехи в деле

завершением   учебного    ГОДа!   организации оборонной работы tpeflH

профессорско-преподавательского со-
ставаі

- Выступавшие в прениях комму-

нисты отметили и ряд недостатков.

Так, партийная организация слабо

оказывала помощь индивидуально

изучающим историю ВКП(б), мало

занималась постановкой преподава-

ния на факультете и изучением сту-

дентами учебного курса „Основы
марксизма-ленинизма".

Прием в партию идет главным

образом за счет студентов старших

курсов, аспирантов и научных работ-
ников, в то же время на младших

курсах имеется немало преданных

партии и вполне подготовленных для

вступления в ее ряды товарищей.

Собрание отметило также, что кри-

тика работы генетических кафедр не

доведена до конца. Еще не создано

нужного перелома как в работе самих

кафедр, так и в организации надле-

жащей работы среди студентов. Парт-
организация не мобилизовала вни-

мание профессорско - преподаватель-

ского состава на решение конкретных

задач биологических наук, выдвину-

тых ІГІ пятилеткой.
Неудовлетворительно поставлена

среди студентов оборонная работа.
Собрание признало работу парт-

организации удовлетворительной и

избрало новое бюро в составе 5 че-

ловек (Э. Айрапетьянц, Ф. Галеев,
М. Иванов, Н. Никифоров и В. Во-
робьева). Секретарем бюро избран
тов . Айрапетьянц.             И. НОВИКОВ,

М. Мартыненко

15 мая коммунисты геофака
заслушали отчет парторга т. Ули-
тина о проделанной партийной

организацией работе.
В прениях выступило 12 чело-

век.

—  В этом году члены пар-

тии, —заявил зам. декана т. Лу-

коянов, — ■ заняли авангардную

роль в учебе. Это —результат

большой, упорной работы. Но

вместе с тем надо сказать, что

еще недостаточно сосредоточе-

но внимание всего студенчества

на важности повседневной само-

стоятельной работы над курсом

«Основы марксизма-ленинизма".

—  Прошедшая на факультете
теоретическая конференция, —

отметил в своем выступлении

тов.Горынин, — прошла вяло, не

было живого обсуждения по-

ставленных вопросов. Очень
мало сделала партийная органи-

зация, чтобы добиться повсе-

дневной работы студентов над

курсом истории ВКП(б). Бюро

парторганизации должно непре-

рывно интересоваться, как чи-

тается на ф-те курс „Основы
марксизма-ленинизма", как сту-

денты   33_бЛТЯ">Т   '■'?■"

I курсом  І                                7 р 0 _

-:а.

Аспирант U.                        д с

критикой недостатков в области
подготовки аспирантов. Аспи-
ранты .не обеспечены рабочими
местами для занятий, совмести-

тельство вредно отражается на

работе кафедры— вот недостат-

ки, на устранение которых парт-

организация должна обратить
серьезное внимание.

— В тематическом плане на-

ших кафедр, —говорит т. Штейн-

гольц, — по нескольку лет зна-

чатся одни и те же темы, а на-

учной продукции нет. Надо про-

верить, на что у нас затрачи-

ваются средства.

Тов. Андреев внес предложе-

ние поставить перед деканатом

вопрос о том, чтобы в случае,

если в связи с, работой над дис-

сертацией аспирант должен пое-

хать в командировку, он был

обеспечен необходимыми сред-

ствами, ибо тех средств, кото-

рые отпускаются сейчас, далеко

недостаточно.

Выступавшие товарищи кри-

тиковали такж^постановку обо-

ронной работы на факультете,

работу кафедр с отличниками

и, т. д.

Партийное собрание в своей

резолюции наметило ряд прак-

тических мероприятий, которые

будут способствовать тому,

чтобы вывести геофак в число

передовых факультетов.

В состав бюро парторганиза-

ции избраны тт. Улитин* Бобок,

1 Несерчаев, Руховец и Краснов.

I                              А. Минаков


